

PRINCIPIOS DE DOCTRINA DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL: UN ANÁLISIS DE SU VIGENCIA Y RELEVANCIA ACTUAL

HUMANISMO ECONÓMICO

El **humanismo económico** es un concepto central en la visión y oferta político - económica del **Partido Acción Nacional (PAN)**, ya que coloca al ser humano y su dignidad como el punto de partida para todas las actividades económicas. En lugar de ver la economía como una máquina que sólo genera dinero, el humanismo económico nos recuerda que la economía debe servir para mejorar la vida de las personas, equilibrar las oportunidades y reducir las desigualdades.

ECONOMÍA

La economía, es una actividad que debe estar al servicio del bienestar común, donde el Estado tiene el rol de orientar y regular, no de controlar o ser dueño. Su misión es promover la estabilidad económica, corregir injusticias y asegurar que los recursos del país se usen para beneficiar a toda la sociedad. En este enfoque, el desarrollo económico nunca debe poner al ser humano como un simple recurso; por el contrario, todas las actividades económicas deben respetar y fortalecer los valores humanos, buscando siempre el bien común.

1939

La economía debe estar enfocada en satisfacer las necesidades humanas de manera justa y equilibrada. No se trata solo de producir y consumir bienes, sino de crear una base sólida para que las personas puedan vivir en libertad y con dignidad. En este enfoque, la economía debe seguir principios éticos y garantizar que la distribución de la riqueza sea justa, sin sacrificar los derechos y libertades de las personas. Así, el Estado tiene la responsabilidad de promover el bien común y evitar abusos en el mercado, apoyando la iniciativa privada cuando sea justo, pero también interviniendo cuando sea necesario para asegurar la equidad y el desarrollo de toda la sociedad.

1965

La economía es un sistema que debe ser eficiente y moderno, pero con un enfoque humano, donde el bienestar de las personas está por encima de las ganancias. Se basa en una **economía social de mercado**, que respeta la dignidad humana, fomenta la libertad individual y protege el medio ambiente. Esto significa que el mercado debe crear oportunidades, pero el Estado tiene que regular para reducir desigualdades y evitar abusos. Además, busca que todos, especialmente quienes más lo necesitan, puedan construir un patrimonio y participar en el desarrollo económico del país, asegurando que el crecimiento económico esté siempre al servicio del bien común y de un México más justo y próspero.

2002

PARA MILENIALS

¿Qué significa "Economía"?

La economía, desde la perspectiva del humanismo económico, es básicamente **un sistema para crear bienestar donde el dinero y los recursos no son el fin, sino las herramientas para que todos puedan vivir dignamente y con oportunidades justas**. Aquí el mercado es importante, pero no lo controla todo. Es el Estado quien regula para que nadie se aproveche y para que todos, especialmente los que menos tienen, puedan avanzar.

Se trata de una economía que **respeto la libertad de cada persona para trabajar y emprender**, pero también le da prioridad a mejorar la vida de todos y a reducir la pobreza. Así, **el humanismo económico busca un balance**: un desarrollo donde los beneficios lleguen a toda la sociedad, cuidando el medio ambiente y construyendo un México más justo, libre y humano.



PRINCIPIOS DE DOCTRINA DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL: UN ANÁLISIS DE SU VIGENCIA Y RELEVANCIA ACTUAL

HUMANISMO ECONÓMICO

¿Por qué es importante este concepto?

- ✓ **Protección de la Dignidad Humana.** Asegura que la economía esté al servicio de las personas, no al revés, promoviendo un desarrollo que mejore la calidad de vida de todos.
- ✓ **Justicia Social y Equidad.** Ayuda a cerrar las brechas de desigualdad, garantizando que las oportunidades económicas estén disponibles para toda la población y se eviten abusos de poder.
- ✓ **Sostenibilidad y Cuidado del Medio Ambiente.** Busca un desarrollo que respete y cuide los recursos naturales, promoviendo políticas de economía circular y energías limpias.
- ✓ **Impulso a la Iniciativa Privada Responsable.** Promueve que las empresas sean socialmente responsables, respetando los derechos de sus empleados y contribuyendo al bienestar de las comunidades.
- ✓ **Reducción de la Pobreza.** Plantea que el Estado, en lugar de ofrecer ayuda momentánea, impulse políticas para generar empleos y fortalecer la educación, permitiendo a las personas construir su propio patrimonio y mejorar su situación a largo plazo.



¿CÓMO SE PUEDE PONER EN PRÁCTICA HOY EN DÍA?



Políticas de Trabajo Digno. El PAN desde sus gobiernos locales impulsa programas que no solo generen empleos, sino que garanticen condiciones laborales justas, permitiendo que los trabajadores tengan estabilidad económica y seguridad social. Esto también implica el fomento al trabajo en sectores como el campo y las áreas rurales, donde el desarrollo ha sido menor.



Educación y Capacitación. La formación de habilidades y conocimientos es clave para el progreso. Una economía humanista invierte en educación para dar a las personas la oportunidad de acceder a mejores empleos y crear sus propios negocios.



Desarrollo Sostenible y Economía Verde. Incentivar políticas que promuevan el uso responsable de recursos y energías limpias, como los subsidios a empresas que adopten prácticas sostenibles, es esencial en un contexto de cambio climático. Esto no solo ayuda al medio ambiente, sino que también crea nuevos empleos en sectores emergentes.



Fortalecimiento del Mercado con Justicia. El Estado debe regular los mercados para evitar abusos, y asegurarse de que todas las personas puedan participar en igualdad de condiciones. Esto incluye proteger a las pequeñas empresas y a los sectores vulnerables, evitando que las grandes corporaciones monopolicen la economía.



Redistribución Equitativa: Es importante trabajar en políticas que aseguren una distribución justa de la riqueza nacional, como impuestos progresivos y programas de apoyo para quienes menos tienen, especialmente en áreas rurales y zonas marginadas.

El humanismo económico propone una visión de la economía que es moderna, justa y humana, enfocada en el bien común. Este enfoque permite al PAN ser una voz que abogue por el crecimiento económico que no solo busca la prosperidad material, sino también el desarrollo integral de todas las personas, asegurando que el progreso sea inclusivo y equitativo para toda la sociedad mexicana.

